



10º aniversario de la Plataforma del Tercer Sector

Isabel Rodríguez: “La justicia social es una política de país”

- La ministra ha reiterado el compromiso del Gobierno con el Tercer Sector, porque “al escudo social desplegado durante la pandemia o para paliar las consecuencias económicas de la guerra, hay que sumar el valor del escudo cívico representado por el tercer sector”.
- Hace diez años, cuando las bases de la cohesión social se quebraban con la crisis financiera, un grupo de personas comprometidas con la justicia social y con los más desfavorecidos crearon la Plataforma

Madrid, 10 de octubre de 2022.- La ministra de Política Territorial y portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, ha destacado hoy que “la justicia social es una política de país”.

Isabel Rodríguez, que ha clausurado el acto de los diez años de la Plataforma del Tercer Sector, en sustitución del presidente del Gobierno, por los cambios en su agenda tras la dimisión del presidente del Consejo General del Poder Judicial, ha remarcado que “el Gobierno es consciente de que al escudo social desplegado en la pandemia -ERTE o Ingreso Mínimo Vital- hay que sumar el valor de escudo cívico representado por el tercer sector”.

Un escudo invisible muchas veces, ha indicado, pero desplegado por todos los rincones de nuestra sociedad y que en los momentos más duros se multiplica y se intensifica “desde la gestión del virus hasta la gestión de una guerra, pasando por el volcán, las barcas llenas de gente o los refugiados que tenemos que acoger... Siempre habéis estado presentes y ningún Estado debe obviar este escudo solidario, comprometido y tremendamente necesario”.

Compromiso del Gobierno con el Tercer Sector

Isabel Rodríguez ha reiterado que es vital la alianza entre las entidades del Tercer Sector y las administraciones públicas para alcanzar mayores cotas de cohesión social: “En esa tarea crucial, cada cuál suma sus potencias y fortalezas. Las organizaciones que conforman esta Plataforma aportan la flexibilidad, la cercanía y el conocimiento necesario que permiten actuar de forma directa allí donde más falta hace”.

Ha resumido la ministra los últimos pasos dados en apoyo del sector: “Aprobamos en el Consejo de Ministros el acuerdo para establecer el 9 de octubre como Día Nacional del Tercer Sector”. También se aprobaron recursos para las comunidades autónomas de más de 325 millones, de los que “85 millones van directamente al tercer sector, porque cualquier recurso es poco para tanto como hacéis”.

Isabel Rodríguez ha recordado cómo hace diez años, un grupo de personas comprometidas con la justicia social y con los más desfavorecidos crearon esta Plataforma: “Una feliz iniciativa en un contexto difícil, en mitad de la crisis económica más profunda en décadas, con efectos devastadores, que amenazó con quebrar las bases de la cohesión social en muchos países, también en España”.

Semanas después de constituirse esta Plataforma, en enero de 2012, se presentaron los presupuestos generales del Estado para aquel año, ha recordado la ministra, “con recortes de un 5,6% en dependencia; de más de un 11% en becas; o más de un 15% en empleo. Cifras, tras las que había personas, y más de 2 millones de voluntarios dedicaron entonces su tiempo y su esfuerzo a trabajar por los demás”.

Diez años nos separan de que España se asomara al abismo, ha resaltado, con casi 6 millones de parados y cifras dramáticas en desigualdad y pobreza infantil: “Si hago este ejercicio de memoria no es para reabrir un juicio al pasado, sino para acreditar que hemos aprendido la lección, por un lado, y reconocer, por otro lado, a quienes pusisteis en marcha la Plataforma del Tercer Sector. Cuando todo lo que era sólido parecía venirse abajo; cuando lo público flaqueó; cuando las costuras del Estado del bienestar parecían reventar por la presión...ahí estuvo siempre el tercer sector para sostener a España. Gracias por hacer tanto y con tan poco”.

Seguimos escuchando hoy discursos, ha subrayado la ministra, que ponen en riesgo la cohesión social y siembran dudas sobre lo que nos salva en los momentos más duros, el Estado del bienestar: “Como si no hubiéramos tenido bastante con la crisis financiera, la pandemia, las consecuencias económicas de una guerra... Fortalecer el Estado del bienestar no es una opción; es una necesidad de país. Una necesidad acreditada por la evidencia y por la experiencia”.

Isabel Rodríguez ha añadido que “fortalecer el Estado del bienestar es reforzar la cohesión social, lo que nos une como sociedad. Fortalecer el Estado del bienestar es avanzar y converger con las democracias más avanzadas, que aúnan desarrollo humano con crecimiento económico e innovación. Saber lo que cuesta mantener ese Estado, es lo que nos debe ayudar a protegerlo con justicia fiscal. Haciendo posible que quien más tenga, más aporte”.

Reconstruir consensos básicos

Isabel Rodríguez ha destacado que el Gobierno trabaja por reconstruir los consensos básicos quebrados hace una década: “En 2012 se aprobó una reforma laboral sin

acuerdo que recortaba derechos y rebajaba salarios, pero en 2022 contamos con una reforma laboral, acordada con empresarios y sindicatos, que está aportando más empleo y de mejor calidad. Cuatro de cada diez nuevos contratos hoy son indefinidos y la cifra total de contratos estables se sitúa ya por encima del 80 por ciento”.

Más diferencias de ayer a hoy: “Hace una década se quebró el Pacto de Toledo, pero este Gobierno lo ha reconstruido garantizando que las pensiones suban como los precios, para que nuestros pensionistas tengan una pensión digna garantizando a la vez la sostenibilidad del sistema para los pensionistas del futuro”.

“Hemos conseguido presentar unas cuentas públicas tres años con un denominador común: superarse unas a otras en vocación social, alcanzando cuantías históricas y aumentando el gasto social, sobre los últimos del anterior Gobierno, un 35,4%; en dotación para becas un 68%; y un 62% de inversión en educación. Las partidas de sanidad marcan un incremento del 145% y las de dependencia, un 151%. El cambio de paradigma es absoluto. Y las consecuencias son innegables”, ha recalcado.

Los presupuestos para 2023, ha afirmado, destinan seis de cada diez euros a gasto social: “Todos conocemos a pensionistas que se va a beneficiar de la revalorización. Todos conocemos a alguien con una situación de dependencia en su entorno. Personas que verán mejorar su vida gracias al aumento de 620 millones de euros en los recursos dedicados a este campo. Todos conocemos a jóvenes que necesitan una beca para continuar sus estudios o formación, y que ahora lo tendrán más fácil con el aumento de 400 millones en ayudas a la educación. Jóvenes para quienes el bono de alquiler, con una nueva aportación de 200 millones, les puede ayudar a emanciparse”.

“Y todos nos beneficiamos del aumento en un 6,7% en el gasto sanitario. Porque si algo ha demostrado la pandemia es que una sanidad pública reforzada, como acabamos de hacer dedicando 173 millones a la atención primaria, es la mayor garantía de cohesión social de la que podemos dotarnos”, ha enfatizado.

10 años de colaboración con el Tercer Sector

Isabel Rodríguez ha finalizado su intervención reconociendo que para ella es un honor y un privilegio compartir estos diez años con las personas que trabajan para garantizar derechos, y un orgullo haber sustituido al presidente del Gobierno en este encuentro: “Sois el cimiento que nunca falla y el termómetro que mide los verdaderos problemas de nuestra sociedad. Tenemos muchos retos pendientes y el propósito firme de atender vuestras peticiones. Vuestros intereses son los intereses del Gobierno. En nombre de toda la sociedad española, gracias por haber estado en la brecha en esta década de vértigo. Gracias por existir”.